



AGENDA DE PODER



POR HUMBERTO
BLIZZARD
@BETOBLIZZARD

EL "SUPERMARTES" DE SHEINBAUM: VICTORIA CON LA CORTE, DESAFÍOS CON TRUMP

ha acuñado en EEUU a la jornada electoral de las primarias presidenciales en que más estados y delegados están en juego.

Esta misma semana, en México tuvimos nuestro propio supermartes.

Pero no por temas de primarias, ni delegados, sino por dos decisiones de enorme relevancia que se tomaron -una nacional, otra internacional- y que tendrán implicaciones muy importantes en el futuro próximo de nuestra nación.

Ese día arrancó con elecciones en nuestro vecino país del norte; elecciones donde se disputaba el regreso de Donald Trump a la Casa Blanca, o la llegada de Kamala Harris como la primera mujer presidenta de su historia.

Encuestas, análisis y hasta los apostadores, daban por hecho que sería una elección muy cerrada, al menos en lo referente al voto popular.

Un poco más tarde, este mismo martes, la SCJN comenzó la discusión y eventual votación de la propuesta que pretendía "tumbar" buena parte de la reforma al Poder Judicial. Y aquí se dio la primera sorpresa del día: con el voto en contra de Pérez-Dayán, el bloque de ministros opositores en este órgano, se rompió con lo que se terminó desechando la intención de invalidar parcialmente la reforma judicial.

La Corte tuvo a su propio "Yunes", han dicho en redes sociales.

Con esta decisión prácticamente se acaban las opciones legales para revertir la reforma judicial.

Una mala noticia para la oposición, para muchos empleados de este Poder de la República y en general para todos aquellos que la consideran como una regresión política para el país.

Una buena noticia para el oficialismo, al tiempo que prácticamente termina con la posibilidad de un rompimiento en el orden constitucional, que se especulaba podría ocurrir si la Corte hubiese invalidado la reforma y, muy seguramente, el Ejecutivo y Legislativo hubiesen desconocido esta hipotética resolución.

Pero lo que sin duda debió ser una muy buena tarde para la presidenta Claudia Sheinbaum, muy seguramente se convirtió en una noche de preocupación y claroscuros: en Estados Unidos, las casillas fueron cerrando y, aunque en un principio, parecía que Kamala Harris podría alzarse con la victoria con relativa tranquilidad, con el pasar de las horas, el escenario fue tomando un giro de 180 grados, hasta poco a poco confirmarse lo que hoy sabemos con certeza: Donald Trump será el próximo presidente de EEUU.

Y es que si bien, contrario a la idea popular, una presidencia de Kamala Harris no habría significado del todo un día de campo o "buena noticia" para México, es un hecho que, con Trump en la Casa Blanca, muchas de las negociaciones que tendrá el gobierno de Sheinbaum con el de la llamada "Unión Americana", serán más complicadas, ríspidas, y con resultados un tanto más impredecibles.

// "Supermartes" es el término con el que se

Cuando Trump llegó por primera vez a la presidencia en 2016, una de las principales promesas de su campaña fue la construcción de un muro fronterizo con México y que, al mismo tiempo, sería pagado por nuestro país.

Ninguna de las dos cosas ocurrió del todo: construyó menos de 80 kms. de barrera física "nueva" o donde no existía y, al final, México no puso un solo peso por ella, aunque Trump si "obligó" a que el entonces gobierno de López Obrador enviara a miles de soldados a la frontera sur mexicana, como medida para frenar la migración ilegal lo que, indirectamente, habría sido una forma de "pagar" por este muro (así lo habría presumido el propio Trump).

Y menciono lo anterior porque si bien sigo pensando que el magnate neoyorquino no será una "perita en dulce" para nuestro país, también creo que su discurso y sus amagues, son mucho más incendiarios que sus acciones y hechos concretos. Los mercados financieros parecen tener la misma idea.

El martes en la noche y ya entrada la madrugada del miércoles, tan pronto se confirmó el triunfo de Trump, el dólar estadounidense llegó

a cotizarse cerca de los 21 pesos por unidad. Ayer por la tarde, la moneda mexicana se apreciaba frente al dólar llegando a manejarse en niveles de 21.10 pesos por cada billete verde.

Pero a pesar de todo ello, sostengo la idea de que un gobierno Trumpista será más complicado para Sheinbaum que lo que pudo haber sido con Kamala Harris.

El próximo año vendrá la revisión del

T-MEC y, en este contexto, seguramente, veremos muchas presiones desde EEUU en temas migratorios y comerciales.

Trump buscará obligar a México a reforzar la seguridad en la frontera con la amenaza que, de no hacerlo, impondrá una serie de impuestos y aranceles a los productos exportados desde de nuestro país hacia el de ellos. Nada nuevo, hay que decirlo.

Esto ya lo vimos en el primer gobierno de Trump. Pero, si pensamos que el Trump de 2024 será una calca del Trump del 2016 como presidente, me parece estaríamos en un gravísimo error.

Hay señales que hacen pensar que, más allá de su eterno "discurso violento-acciones menos agresivas", si podríamos ver a un mandatario mucho más radicalizado o extremista al del pasado. De esto hablaré en mis próximas entregas.

Así pues, este pasado "supermartes", Claudia Sheinbaum y su gobierno se anotaron un triunfo con el tema de la reforma judicial, pero, casi al mismo tiempo, la actual administración federal confirmó que los próximos cuatro años, dos terceras partes del sexenio de Sheinbaum, tendrá que lidiar, con nuestro principal socio comercial, en un contexto más complicado, más complejo y un tanto más incierto. Nos vemos la próxima semana.

Tenemos una cita con el Poder. Agendado.

Este pasado "supermartes", Claudia Sheinbaum y su gobierno se anotaron un triunfo con el tema de la reforma judicial, pero, casi al mismo tiempo, la actual administración federal confirmó que los próximos cuatro años, dos terceras partes del sexenio de Sheinbaum, tendrá que lidiar, con nuestro principal socio comercial